

No hay excusa: Invertir para prevenir la violencia contra las mujeres y las niñas *Mensaje de la Presidenta del CEG de la ACI en el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer*

Una de cada tres mujeres sufre violencia física o sexual al menos una vez en su vida.

La violencia contra las mujeres es una importante violación de los derechos humanos y un problema mundial que nos concierne a todas las personas. Según la OMS, "es un problema de salud pública mundial de proporciones pandémicas, que afecta a cientos de millones de mujeres y requiere medidas urgentes".¹

La pandemia COVID-19, los conflictos y el cambio climático han aumentado los riesgos de esta violencia y han generado nuevas amenazas, colocando a las mujeres y las niñas en una situación de mayor vulnerabilidad². Además, están surgiendo nuevas formas de violencia en línea - acoso, ataques coordinados, desinformación sexista - que disuaden a mujeres y niñas de participar en la esfera pública.³

Al conmemorar el [Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer](#), reafirmamos, un año más, nuestro compromiso contra esta lacra que no sólo está destruyendo la vida de millones de mujeres, sino también erosionando nuestras comunidades.

El movimiento cooperativo ya ha tomó una postura firme con la aprobación de la Declaración de la ACI sobre el Trabajo Decente y contra el Acoso, 2018⁴. En este texto, los miembros de la ACI alegaron la Declaración sobre la Identidad Cooperativa, la Recomendación de la OIT sobre la Promoción de las Cooperativas, 2002 (n°193), y su compromiso con la Agenda 2030 para el desarrollo sostenible, para declarar a la ACI y a sus órganos constitutivos como zona de tolerancia cero para la violencia en el lugar de trabajo, haciendo una prohibición explícita de todo acoso sexual dentro de su esfera de influencia.

Estamos orgullosas del liderazgo y de las poderosas voces de las mujeres en el movimiento cooperativo que demuestran que es un modelo de negocio inclusivo que contribuye a equilibrar las desigualdades de género y que crea trabajo decente en muchos sectores de la economía.

¹ <https://www.who.int/publications/i/item/9789240026681>

² <https://www.unwomen.org/en/what-we-do/ending-violence-against-women/unite/theme>

³ <https://unesdoc.unesco.org/ark:/48223/pf0000383769>

⁴ <https://www.ica.coop/en/media/library/ica-declaration-decent-work-and-against-harassment>

Este año, el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer hace un [llamamiento para aumentar la inversión en la prevención de la violencia contra las mujeres y las niñas](#) (VCMN).

El Comité de Equidad de Género de la ACI hace suyo el llamamiento unitario de la comunidad internacional para no sólo detener sino prevenir la violencia de género en todos los ámbitos. A pesar de los esfuerzos del movimiento cooperativo para promover la paz dentro del movimiento y entre sus grupos de interés, reclamamos recursos adicionales en este ámbito para evitar que la misma historia infame se repita una y otra vez.

Xiomara Núñez de Céspedes
Presidenta del Comité de Igualdad de Género de la ACI